




      

  

depuis 4 ans grâce à la fête du printemps. Un but et une table ont été installés.

Une nouvelle fois la commune a été mise à l’honneur à l’occasion des villages 
et maisons fleuries. Plusieurs reportages médiatiques en ont fait état. La première fleur approche (espérons-
le) alors encourageons ceux qui œuvrent pour fleurir et décorer les espaces publics et ceux qui agrémentent 
leur lieu de vie.

L’étude pour pallier la vitesse excessive de certains conducteurs, rue de la République aboutit. Un 
ralentisseur sera prochainement installé pour la sécurité de tous.

La problématique des chats errants devrait se résorber avec l’intervention d’une association qui est en lien 
avec la SPA.

Nous reparlerons prochainement de l’appel à « projet participatif » lancé par le Conseil Départemental. C’est 
le moment de se mobiliser!!! Les enfants d’une part,  les adultes d’autre part afin que chacun des deux 
groupes propose de multiples projets d’intérêt général.

L’atelier numérique est en place depuis plus de 6 mois, sous l’œil bienveillant de Stéphane. Nos « élèves » 
se rencontrent les lundis selon leur niveau et leur besoin. Des débutants peuvent toujours s’inscrire. Je 
rappelle qu’un espace numérique est à votre disposition et nous sommes prêts à vous accompagner si besoin.

 En cette fin d’année, nous pouvons remercier la commune de Ballan Miré qui a bien voulu nous céder des 
décorations de Noël.

Au nom du Conseil Municipal je souhaite à chacun d’entre vous de joyeuses fêtes illuminées et vous donne 
rendez-vous le samedi 4 janvier 2020 pour la traditionnelle cérémonie des vœux..

Marc LEPRINCE









Communal

Céremonie du 11 novembre 1918Céremonie du 11 novembre 1918

Une fois encore le défilé du 11 novembre s'est déroulé sous la pluie. L'hommage à été rendu devant le monument aux morts 
nouvellement restauré. Aprés lecture du discours commémoratif à la mémoire des morts pour leur patrie, les gerbes de la 
Commune et du Souvenir Français ont été déposées sous l'oeil de l'assistance.

A l'issue de la cérémonie un vin d'honneur a été servi.



Participation citoyenneParticipation citoyenne

                                  Suite à la montée de la délinquance, et plus particulièrement des cambriolages, la               

                                  gendarmerie a souhaité instaurer un dispositif de vigilance citoyenne au sein de notre        

                                commune. Le lieutenant Derocq commandant la communauté de brigade de Chateau-             

                                Renault – Monnaie a expliqué le bien fondé de cette demarche à laquelle le conseil                

                                municipal a adhéré en mesurant l'intérêt que les habitants de la commune pouvaient en         

                                tirer pour leur propre sécurité.

                                  Il appartient à chacun d'entre-vous d'être proactif et coopératif afin de contraindre au   

                                  maximum les malfaiteurs qui utilisent des méthodes de plus en plus sophistiquées et 

rapides. Face à ce constat la gendarmerie ne veut et ne peut rester inactive et s'adapte à cette délinquance en 

mettant en place le dispositif de participation citoyenne.

M. le Maire a sollicité les citoyens à cette démarche, il ne s'agit pas de faire de vous des justiciers, des 

délateurs ou des surveillants en puissance. Il s'agit simplement d'être acteur vigilant de votre environnement, 

par une veille active permettant de signaler en temps réel tout comportement suspect.



Ce partenariat ne peut se faire qu'avec votre accord et adhésion. Comme vous pouvez l'imaginer cette 

procédure est parfaitement encadrée et structurée et ce par un protocole qui sera signé entre la 

préfecture, la municipalité et la gendarmerie.

Il est toujours possible d'adhérer en s'inscrivant en Mairie.

Communal

Réunion du 4 octobre 2019 Signature de la convention

Chats errantsChats errants

                                   Des citoyens se sont plaints auprès de Monsieur le Maire de la prolifération de chats errants      
                                   aux abords de la place de la mairie. Monsieur Le Maire a donc signé une convention courant      
                                   novembre avec un organisme de récupération d’animaux errants. Afin d'éviter tout risque 
sanitaire, ils seront capturés, pucés, vaccinés (les animaux sont gardés 10 jours à la fourrière) avant d’être remis à la 
SPA de Luynes.
Cette opération a un coût, entre 150.00 et 200.00 € par animal.
Les frais de ramassage et de pensions seront facturés aux propriétaires identifiés, dans le cas contraire la mairie 
prendra en charge la facture.
Par conséquent, il est demandé à tous les propriétaires d’identifier son animal (puce, collier, tatouage ou tout élément 
assimilé) afin que l’animal soit immédiatement relâché en cas de capture.
Il est également souhaitable de les faire stériliser afin d’endiguer cette surpopulation et ainsi stopper sa progression.

Installation sapinInstallation sapin

 Le 27 novembre le sapin pour les fêtes a été posé place de la Mairie, 
merci aux bénévoles (René, Jean-Marc, Jean-Yves, Claude et Marc)

 Le 30 novembre, le sapin a été décoré et la tâche n'était 
pas facile ..., merci aux bénévoles et bravo (René, Albert,
Jean-Yves,  Martine, Florence, Olivier, Annette et Marc...)
Chaque année, le dernier samedi de novembre vous êtes 
tous les bienvenues pour donner une peu de votre temps dans la bonne humeur.



Repas du 11 novembreRepas du 11 novembre

Les AinésLes Ainés

Remise du colis de NoelRemise du colis de Noel

Comme tous les ans, à l'issue de la 
cérémonie, les anciens, les 
bénévoles et leur moitié ont 
participé au repas à la salle des 
fêtes. Cette année, nous avons 
découvert « CHRI'S 
PATATAOES » qui nous a ravi les 
papilles.

Une vingtaine de nos ainées se sont 
retrouvés le jeudi 19 décembre à la mairie 
pour la traditionnelle remise du colis de 
Noël. Autour du verre de l'amitié les 
discussions durèrent et chacun promettait 
de se retrouver encore plus nombreux 
l'année prochaine.



AssociatifAssociatif

Randonnée d'AutomneRandonnée d'Automne



Divers 

TYPES DE PROJETS

Afin d'améliorer le quotidien dans votre commune, le 
département vous propose de créer une équipe pour monter un 
projet et s'il retient le plus de suffrages, il sera subventionné.

2 types de projet : jeunes citoyens et citoyens

Une réunion sera organisée le 11 janvier à de 10h00 à 12h00 pour les moins de 
18 ans et de 14h00 à 16h00 pour les + de 18 ans à la salle des fêtes.

Si les projets ne sont pas retenus dans le cadre du projet participatif, peut-être 
pourront-ils l'être dans le cadre de projet communal.

Alors venez nombreux donner vos idées.

PROJET PARTICIPATIF : 
A VOUS DE JOUER !

Proposez, votez ...

le Département réalise vos projets ! 

Avec 1,4 million d'euros dédiés à ce 
Premier budget participatif sur l’ensemble
Du territoire urbain et rural, le Conseil 
départemental met en place un 
véritable outil innovant de démocratie
participative. 

La jeunesse aura son mot à dire, un 

budget spécifique lui est dédié, les 

jeunes citoyens de moins de 18 ans vont pouvoir ainsi 
s’exprimer et proposer des projets qui leur ressemblent. 

Vous, habitants, collectivement (groupes constitués pour 
l’occasion ou associations), vous allez pouvoir imaginer ce qui 
peut améliorer votre vie quotidienne et proposer des projets 
d’investissement sur l’espace public. Vous êtes les usagers des 
lieux où vous habitez, où vous travaillez, où vous vous 
divertissez, vous allez donc avoir la capacité de concevoir et de 
choisir les projets qui seront de nature à améliorer la qualité de 
vie dans vos territoires. 

Les projets retenus, c’est-à-dire ceux qui seront jugés 
faisables par les services du Département, seront soumis à 
vos suffrages. Et ceux qui seront choisis au terme de ce vote, 
débuteront à partir de l’été 2020 !

Pour plus de renseignement rendez-vous sur :

www.touraine.fr

                                       VOUS AVEZ DES IDEES ...

RESTEZ INFORMÉ


